

Rond-point des tulipes

UN GESTE SYMBOLIQUE POUR FAIRE ENTENDRE LA VOIX DES ENFANTS ET DES GÉNÉRATIONS FUTURES

Pour diffusion immédiate

Saint-Hyacinthe, le 26 juin 2025 – Le 16 juin dernier, en préambule à la séance publique du conseil municipal, les membres du Conseil et monsieur le maire ont reçu un cadeau aussi touchant que porteur de sens : des bouquets de tulipes en tissu, remis par des élèves de cinq écoles primaires maskoutaines.

Sur chaque pétale, les enfants avaient inscrit des messages destinés aux élus, exprimant leurs souhaits, leurs idées et leurs rêves pour l’avenir de leur ville. Ces tulipes actualisent celles déjà installées sur l’œuvre « Marquer son territoire » conçue par l’artiste Marie-Claude Pion, et exposée dans la salle du Conseil.

Cette nouvelle mouture de l’œuvre a été réalisée à la suite d’une démarche de médiation culturelle orchestrée par l’artiste en collaboration avec les enseignants de 12 classes issues des cinq écoles participantes. Au total, 200 élèves ont été invités à réfléchir à la ville de demain, à ce qu’ils aimeraient y voir changer ou perdurer. Le fruit de ces réflexions a pris la forme de messages apposés sur les pétales.



Cette œuvre, qui évoque le rond-point de tulipes qui ornait autrefois l’angle de l’avenue Sainte-Anne et de la rue Sicotte, a été offerte à la municipalité en septembre 2023. Elle fait office de « chaise des générations », rappelant aux élus l’importance de considérer les impacts de leurs décisions sur l’ensemble de la population, y compris les générations à venir.

Monsieur le maire a salué ce geste avec émotion, soulignant sa portée à la fois symbolique et significative, et rappelant que la voix des enfants et des générations futures doit être entendue dans les processus décisionnels. La conseillère municipale du district Bois-Joli, à l’origine de l’initiative, a pris la parole pour expliquer la démarche. C’est en pensant à l’œuvre de Marie-Claude Pion qu’elle a proposé son installation dans la salle du Conseil, afin qu’elle serve de rappel concret et inspirant lors des délibérations. Elle a aussi encouragé les six élèves présents à prendre la parole pour adresser leurs souhaits directement aux élus. Ce moment d’échange sincère et émouvant a laissé une empreinte durable dans l’esprit des





participants, petits et grands.

– 30 –

Source : Direction des communications et de la participation citoyenne
450 778.8300